El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pone a disposición de la ciudadanía un micrositio de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 con el propósito de que cuenten con información suficiente para decidir el destino del 4 por ciento del dinero asignado a las alcaldías para beneficio de sus comunidades. También puede consultarse el listado de los proyectos de Presupuesto Participativo registrados este año. Para conocer los proyectos de la Unidad Territorial, las personas deben indicar su alcaldía y su colonia, y en automático el sistema desplegará un mapa de la zona y el listado de proyectos, desglosado por folio, nombre y descripción. El Universal (sitio); La Prensa (sitio); Quadratín México (sitio); Hoja de Ruta (sitio); La Crónica (sitio); Maya comunicación (sitio); Dossier de prensa CDMX (sitio);

La sede central del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realiza sus labores institucionales de forma remota, ante el bloqueo que mantiene un grupo de personas al exterior de las instalaciones desde la mañana de este 30 de junio, y que impide el desarrollo normal de las actividades en las oficinas de dicha sede. El Quintana Roo.Mx (sitio);

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha anunciado que 13,033 proyectos serán sometidos a votación en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, programada para el 17 de agosto. Estos proyectos, propuestos por ciudadanos, infantes de diversas alcaldías y personas en prisión preventiva, buscan mejorar la infraestructura urbana de sus comunidades. La consejera electoral Erika Estrada destacó que este ejercicio abarca todas las colonias, barrios, unidades habitacionales y pueblos originarios de la capital, con un enfoque en obras, mejoramiento de espacios públicos y equipamiento e infraestructura. 88.9 Noticias

Un grupo de simpatizantes del PRD en la Ciudad de México tomó las instalaciones del Instituto Electoral local, bloqueando los accesos y dejando a empleados atrapados. La protesta, que comenzó en la tarde del 30 de junio, se prolongó por horas, generando tensión en la alcaldía Tlalpan. Los manifestantes, identificados como militantes del PRD-CDMX, aseguran que desde hace más de seis meses no reciben los recursos que les corresponden como partido político. Con pancartas y consignas, cerraron las puertas del edificio ubicado en la calle Huizaches, impidiendo la entrada y salida de trabajadores. La situación escaló cuando los inconformes se negaron a permitir incluso el paso de alimentos para los empleados que permanecían dentro. Algunos testigos reportaron que al menos 30 personas participaron en el bloqueo, manteniendo un ambiente de confrontación en las inmediaciones del IECM. Reforma.com (sitio); Digital Plural (Sitio); Megalopolis (Sitio); De reporteros CDMX (Sitio); El Gráfico (Sitio); 103.3 Radio Fórmula;

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Comunicadores y medios autodeclarados a favor del gobierno federal tuvieron el 39% de los turnos de preguntas en las 21 conferencias presidenciales de junio. Esto mantiene la participación de estos medios de comunicación en el mismo nivel que los dos meses anteriores. Durante el sexto mes de 2025, comunicadores, funcionarios públicos y la propia presidenta aprovecharon la "mañanera del pueblo" para defender la elección judicial, cuya jornada comicial se celebró el primer domingo del mes. Desestimaron el uso de acordeones durante la elección y las irregularidades reportadas durante la jornada electoral. Animal Político (sitio)

Ante las irregularidades que hubo en el primer proceso electoral judicial y los problemas que enfrentó el INE para organizar estos comicios, exconsejeros electorales consideran necesario hacer modificaciones de fondo para el siguiente ejercicio. Cambiar el marco jurídico, ampliar el número de casillas, designar más recursos y frenar los "acordeones" son algunas propuestas de los exintegrantes del órgano electoral, Arturo Sánchez, Marco Antonio Baños y Adriana Favela. Expansión Política CDMX (sitio)

Al menos 15 personas falsificaron acreditaciones de observadores electorales durante la jornada electoral del 1 de junio en Yucatán cuando se eligieron ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial de la Federación, las cuales fueron denunciadas ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, revelaron ayer consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). Ayer la Junta Local del INE emitió la declaratoria de clausura del proceso electoral extraordinario al Poder Judicial de la Federación. Sipse (sitio)

La elección de jueces y magistrados puso al descubierto las irregularidades que se dan en el sector de educación superior, primero porque permite el ingreso a estudios de posgrado a quienes no han acreditado tener el grado de licenciatura; y no sólo eso, hay quienes no tienen ningún documento que acredite ningún nivel de estudios. En este caso, nuestro tema es la inelegibilidad declarada por el INE de ocho elementos con expedientes incompletos, a los que se les adjudicó un cero, condición que puede ser revertida en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Trascurrida la primera parte de las elecciones del Poder Judicial federal, se anticipa la próxima presentación de una iniciativa de reforma en materia electoral. La existencia de una mayoría calificada para reformar la Constitución y las leyes secundarias advierte que dicha reforma bien pudiera ser el resultado de la aplicación expedita de una aplanadora que fijara las nuevas reglas sin consenso con las oposiciones y pudiendo incluir normas que se contrapongan con los principios fundamentales del Derecho y con incongruencias con otras disposiciones sin que vaya a existir ningún retén a su concreción, ante la carencia de una instancia jurisdiccional que detenga estas nuevas reglas. México Social (Sitio)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que su gobierno impulsará en el Congreso una Reforma Electoral que en sus puntos centrales es parecida a la que ideó Andrés Manuel López Obrador, su antecesor en el cargo. Sheinbaum indicó la semana pasada que su proyecto pasará por tres pilares: reducir el presupuesto del órgano que organiza las elecciones el Instituto Nacional Electoral (INE) recortar el financiamiento público de los partidos y modificar el sistema de legisladores plurinominales. López Obrador no tuvo la fuerza suficiente en el Legislativo para sacar adelante el proyecto que impulsó en 2022. Reporte Índigo (sitio)

¿Hace falta una reforma electoral innovadora y avanzada que enriquezca la democracia en México? Por supuesto que ¡Sí!, pero esta debe surgir como fruto de una estrategia sustentada en el debate libre y sin cortapisas de las ideas, como sucede en todas las sociedades democráticas. Hoy por hoy se coincide en que la ley y el sistema electoral vigentes deben ser perfeccionadas y reformadas, pero ello exige una revisión a fondo, meditada, debatida y analizada a conciencia y por supuesto que no debe aprobarse una iniciativa de reforma electoral hecha por caprichos, obsesiones e intereses

sectarios que no contribuyen al fortalecimiento de la vida democrática de México. Billie Parker Noticias (sitio)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza multas por 65 millones 195 mil pesos a partidos nacionales por irregularidades en sus reportes de impuestos. En febrero pasado, el Consejo General ordenó una auditoría especial a los seis institutos nacionales y locales al considerar que no estaba claro si pagaron 339 millones 230 mil pesos en impuestos, pues los datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) no coincidían con los reportados al INE. Reforma.com (sitio)

Diputados de Morena y aliados aprobaron en lo general y en lo particular, por 349 votos a favor, 38 en contra y 91 abstenciones, la reforma a la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, para combatir el lavado de dinero. En el caso de los partidos políticos nacionales y locales, agrupaciones políticas nacionales, coaliciones, precandidaturas, candidaturas independientes y de partido, el Instituto Nacional Electoral (INE) u Organismo Público Local Electoral tendrán la obligación de proporcionar la información que solicite la SHCP. El Universal (sitio)

Dentro de 14 meses (septiembre de 2026), el Consejo General del Instituto Nacional Electoral y el del Instituto Electoral de Tamaulipas, sesionarán para dar inicio a la etapa de preparación de la elección concurrente de 2027, en la que estarán en juego 16 gubernaturas en el país (la de Tamaulipas será en 2028), que traerá nuevamente el debate sobre la paridad de género, en este cargo unipersonal. Milenio (sitio)

Beatriz Pagés, colaboradora del programa expresa su preocupación por la censura que enfrentan ciudadanos y periodistas, independientemente de la existencia de una ley de telecomunicaciones. Señala que las autoridades, especialmente de Morena, utilizan el tema de la igualdad de género como pretexto para reprimir a quienes critican al gobierno. Además, critica el uso del INE y el Tribunal Electoral en este contexto, sugiriendo que se está manipulando la situación para castigar a los opositores. Atypical TV

CDMX

El pronóstico del clima para México, este 1 de julio de 2025, indica que la tormenta tropical Flossie se intensificará a huracán categoría 2 mientras se desplaza paralelo a las costas del Pacífico. Sus bandas nubosas ocasionarán lluvias torrenciales en Michoacán y Colima, intensas en Jalisco, Nayarit y Sinaloa, además de oleaje de 5 a 6 metros y vientos de hasta 130 km/h en las costas de Michoacán, Colima y Jalisco. Hoy Congreso CDMX (Sitio)

Clara Brugada Molina, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ha inaugurado el programa "100 Puntos de Acupuntura Hídrica". Este programa incluye la construcción de pozos de absorción, canales y cuerpos de agua, así como la retención e infiltración de agua de lluvia en áreas altas de la capital. Además, se requiere que las nuevas construcciones del gobierno local y grandes proyectos privados implementen pozos de absorción e infiltración de agua de lluvia. Brugada destaca que esta iniciativa busca corregir los desequilibrios hídricos en la ciudad, permitiendo la infiltración de millones de litros de agua de lluvia. 88.9 Noticias

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció un programa para intervenir 100 puntos estratégicos en la ciudad, especialmente en áreas pavimentadas, con el objetivo de promover la absorción natural del agua de lluvia. Este programa, parte del concepto "ciudad esponja", busca habilitar espacios públicos, camellones y áreas verdes para captar agua de lluvia y alimentar el acuífero. 100.1 Stereo Cien

En respuesta a las recientes inundaciones en la Línea 8 del Metro de la Ciudad de México, la jefa de gobierno, Clara Brugada, ha anunciado la rehabilitación de los cárcamos de rebombeo. Esta medida busca mitigar las afectaciones durante la temporada de lluvias. Alan Rodríguez, reportero de Erasmo Televisión, reporta desde la estación Coyuya, donde el servicio ha sido restablecido tras la suspensión en las estaciones La Viga, Santa Anita, Coyuya e Iztacalco. La rápida remoción de agua y escombros, seguida de una exhaustiva revisión de los sistemas, ha permitido que el Metro opere sin retrasos. En términos de movilidad, el Eje 3 Oriente presenta un buen avance para quienes se dirigen hacia la alcaldía de Iztapalapa y la zona del Oreste Oboturini. Canal 8.1 Heraldo TV

Inti Muñoz, secretario de vivienda de la Ciudad de México (CDMX), adelantó que están trabajando "para otorgar 20 mil créditos de mejoramiento de vivienda" este año y refirió que el año pasado se otorgaron 14 mil créditos, el cual permite llevar a cabo ampliaciones en la vivienda o construir nuevos espacios. "Estos créditos tienen como objetivo alcanzar las mejores condiciones de vida posible en la habitabilidad de la ciudad", describió Inti Muñoz. En entrevista para "Horizonte H" con Héctor Jiménez Landín de El Heraldo Televisión que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group, enfatizó que se pretende "mejorar la calidad de vida de las personas en su vivienda". El Heraldo de México (sitio)